
26 Janvier  2025 -  Homélie 3ème Dimanche Ordinaire C 
La Bonne Nouvelle pour les pauvres 

 
Nous venons donc d’entendre ce passage du début de l’Évangile selon St-Luc qui met l’accent sur la Miséri-

corde et « La Bonne Nouvelle annoncée aux pauvres » 
 
Vous avez peut-être eu l’occasion de le remarquer : chaque évangéliste dans sa manière de nous dire le mes-

sage de Jésus met l’accent à sa manière sur un point d’insistance particulier. Ainsi, St-Mathieu rapporte beaucoup de 
citations de l’Ancien Testament. C’est sa façon de souligner que Jésus réalise ce qui était annoncé par les Écritures. 
St-Marc, lui, cherche plutôt à démontrer que Jésus est bien le « Fils de Dieu » en revenant souvent à cette question :  

« Mais qui est-il donc celui-là, pour qu’il pardonne les péchés… Pour que le vent et la mer lui obéissent ? » 
Et ainsi par plusieurs questions en ce sens. L’apôtre St-Jean, le mystique intuitif, nous emmène, lui, tout de 

suite dans les hauteurs du mystère de l’immensité d’un Dieu qui ne craint pas de s’abaisser, en se faisant le plus petit 
et le plus pauvre pour nous rejoindre jusque dans les misères de notre condition humaine. Quant à St-Luc, dont nous 
entendrons surtout la lecture tout au long de cette Année C, son point d’insistance sera principalement la Miséri-
corde, le souci de Jésus pour les plus petits et les pécheurs (Lui qui sur la croix va promettre tout de suite le Ciel, au 
bandit repenti). Et ce n’est certainement pas par hasard qu’aujourd’hui, alors qu’il vient de commencer le récit de 
son Évangile, ce même St-Luc à la Synagogue de Nazareth, nous présente Jésus en train de lire ce passage du pro-
phète Isaïe :  

 
« L’Esprit du Seigneur est sur moi ; il m’a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer une Année 

de grâce accordée par le Seigneur » avec la conclusion :  
 
« Aujourd’hui s’accomplit cette Parole de l’Écriture que vous venez d’entendre ». 
 
Finalement, ça tombe particulièrement bien pour cette Année 2025, où nous entendrons surtout la lecture de 

l’Évangile selon St-Luc chaque Dimanche et qui est, de surcroît, une Année Jubilaire (comme cela arrive pratique-
ment tous les 25 ans). Pour comprendre un peu mieux le sens de cette Année Jubilaire, il n’est sans doute pas inutile 
de savoir que d’un point de vue biblique, ces années festives que l’on célébrait tous les  « 7 fois 7ans » (c’est-à-dire 
chaque fois qu’arrivait la cinquantième  année), ces années consistaient d’un point de vue social à effacer toutes les 
dettes pour repartir sur de nouvelles bases et donc donner une nouvelles chance à chacun (en particulier aux situa-
tions les plus défavorisées). C’était donc entrer dans un esprit de miséricorde… un esprit où Dieu prend notre misère 
à cœur - miséri corde - et met tout en œuvre pour que cette misère se transforme en grâce et en joie. 

 
Or, c’est encore cela que Jésus ne cesse de répéter en ce 21ème siècle à notre pauvre monde assoiffé de bon-

heur, mais cherchant souvent ce bonheur là où il n’est pas :  
 

« Aujourd’hui s’accomplit ce passage d’Écriture que vous venez d’entendre ! » 
 
Oui, c’est aujourd’hui que s’accomplit ce passage de l’Écriture pour peu que nous voulions bien, nous aussi, 

nous laisser habiter par un Esprit d’attention aux plus souffrants, un esprit de service et d’oubli de soi et nous pour-
rons alors en goûter les fruits savoureux. Ces fruits que St-Paul énumère dans sa Lettre aux Galates (5/22) :   

 
« L’Amour, la Joie, la Paix, la Patience, la Serviabilité, la Bonté, la Confiance dans les autres, la Douceur et la 

Maîtrise de soi ». 
 
Eh bien ! Que cette Année que nous venons de commencer, (Année de grâce particulière, je le rappelle) soit 

vraiment l’occasion d’abandonner nos cœurs à la Bonté Miséricordieuse d’un Dieu dont le seul souci est le Bien 
profond de ses enfants, de tous ses enfants sans exception... Et alors, à notre tour, nous pourrons en apprécier les 
fruits les plus savoureux, et cela, jusqu’à donner l’envie d’y goûter à beaucoup de nos frères, quand, de leur côté, ils 
ne savent peut-être même pas trop ce dont ils ont le plus grand besoin.  

 
Amen ! 

 


